
（１）

（２）

（３）

（４） 通 （ ２５ ２５ ）

（５） ％

（５）

１　／　１１

アンケート回答数 ２５ 世帯 名

アンケート回収率 ５９．５２

その他

　記述による回答については、漢字への表記替え、句読点や誤字脱字の訂正以外は原
文のまま掲載しています。ただし、原文のままでは個人が推測される部分について
は、内容に変化がない範囲で変更しています。

【平成28年度第１回】

吹田市立山三留守家庭児童育成室
利用に関するアンケート（1学期利用）

【送付概要】

アンケート送付日 平成２８年８月４日

アンケート回答締切日 平成２８年８月２６日

アンケート送付世帯数 ４２ 世帯

名４２　　　同　　　児童数
(平成２８年７月末在籍数）



回答項目

人数

構成比率

（１）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

１７時まで（延長保育を利用せず集団で帰宅）

１８時３０分まで（延長保育を利用して、１８時３０分までに育成室にお迎え）

１９時まで（延長保育を利用して、１８時３０分～１９時までに育成室にお迎え）

76.0% 12.0% 12.0% 100%

２　／　１１

19人 3人 3人 25人

２　ご利用時間等について

ア イ ウ 合計

普段の利用時間はどのくらいですか？（最も多い時間をお答えください）

12人 6人 7人 25人

48.0% 24.0% 28.0% 100%

１　お子様の学年

1年 2年 3年 合計

1年 2年 3年 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%



（２）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

（３）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

３　／　１１

開室時間が短くでもよい

保育料を増額してでも、もっと長くするべきである

100%0.0%0.0%100.0%

適当である

ますか？）

その他

利用する予定はない

利用している（利用する予定である）

ア イ ウ

5人 20人

合計

20.0% 80.0% 0.0%

25人25人

25人

100%

開室時間（延長保育を利用した場合、最大１９時まで）は適当ですか？

ウイア 合計

土曜日保育（毎月第４土曜日）はご利用されていますか？（ご利用する予定があり

ア イ 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%



（１）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

（１）

（２）

（２）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

（１）

４　／　１１

　宿題の取り組みが重要だが、その他の取り組みもあってほしい。（3年）

もっと種類を増やすべきである。

もっと量を減らすべきである。

その他

※「オ　その他」の回答

　早帰りやお休みの時は持ち帰らせてほしい。（3年）

96.0% 0.0% 0.0% 100%

80.0% 4.0% 12.0%

※自由記述

　指導員にそろばんを教える指導力がないのに進めるべきではない。子どもが混乱すると思う。

※「カ　その他」の回答

100%

おやつの取り組みについて

4.0%0.0%0.0%

適当である。

適当である。

もっと量を増やすべきである。

0.0%

ア イ エ 合計

24人 25人

ウ

4.0%

1人

オ

宿題や事業者が独自に行う学習の取り組みはもっと増やすべきである。

宿題の取り組みは進めるべきであるが、その他の学習の取り組みは止めるべきである。

事業者独自の学習の取り組みは進めるべきであるが、宿題は家庭で行うべきである。

学習の取り組みはすべて止めるべきである。

その他。

３　育成室の運営等について

ア イ ウ 合計

宿題等の取り組みについて

カオエ

20人 1人 3人 25人1人

ア イ ウ カ 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア オ 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%



（３）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

（１）

※「ク　その他」の回答

　様子が伝わってこないのでわからない。（2年）

５　／　１１

宿題以外の学習の取り組み（「そろばん」や「英語」等）をもっと増やすべきである。

その他

1人1人

こども達みんなで行う取り組みをもっと増やすべきである。

自由な遊び時間をもっと増やすべきである。

もっと指導員が中心となり遊びを組織していくべきである。

0.0% 100%

社会のルールやマナー等の社会的な規範を高める活動をするべきである。

25人

56.0% 4.0% 32.0% 0.0%

14人 1人 8人

このままでよい。

イベント（お誕生日会、クッキング保育等）をもっと増やすべきである。

4.0%0.0%4.0%

保育内容について

ア イ ウ エ オ 合計クキカ

ア イ ウ カ ク 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%



回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ ス

人数 19 11 2 9 5 8 3 11 1

構成比率 27.5 15.9 2.9 13.0 7.2 0.0 11.6 4.3 0.0 15.9 0.0 1.4 0.0

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

・ス …

６　／　１１

その他

４　保護者の皆様が山三留守家庭児童育成室の役割として重視

保護者が安心して仕事や病気、怪我の療養に専念できる環境

することをお聞かせください。(３つまで〇をしてください。)

合計

69

100%

(単位：人)

（単位：％）

子ども達にとって安全な放課後の居場所

他の育成室の子ども達との交流とうによる社交性の成長

集団生活による子ども達の社会規範の成長

宿題の取り組み

学年の枠を超えた、遊び等を通した子ども同士の関係づくり

障がいの有無に関わらず、入室している子ども達が共に刺激しあい成長していく場所

学校の授業終了後、自由に過ごすことができる、子ども達にとって気持ちが落ち着く場所

けん玉やコマ回し等、伝承遊びを通して日本の伝統的なものの体験

事業者が独自に行う学習等の取り組み

保護者同士の交流

子育ての負担の軽減

ア イ 

ウ 

エ オ キ  

ク  

コ  

シ  

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%



５

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ

人数 14 3 6 2

構成比率 56.0 12.0 24.0 0.0 8.0 0.0 0.0 0.0 0.0

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

（９）

（１０）

（１１）

（１２）

（１３）

（１４）

（１５）

（１６）

（１７）

とてもうれしそうに話してくれます。（1年）

　今まで行くのか嫌だと言ったことがありません。どても楽しいでいる様子です。（1年）

　すずめ学級に行くのを毎日楽しみにしている。（1年）

　子ども自身が楽しいと話している。（3年）

７　／　１１

　すずめの不満を我が子から聞くことはあまりないが、下級生がうるさくて宿題がやりにくいことも

あると言っていたので。（3年）

　子ども自身が毎日学童に行くのを楽しみにしている。（1年）

　学校よりも楽しい所！と喜んでいる。（1年）

　夏休みに入り、クッキングがある日を楽しみにしていたり、課外活動等、普段できない行事があり、

　楽しく通わせてもらっています。ただ、学童に行っていないお友達と遊びたい時などは、行きたく

ないと言いますが、それは一時的なもので、ほぼ満足しています。（2年）

　子どもが「すずめはめちゃ楽しい」と言っているから。（2年）

　異学年との交流、憧れ等、けん玉をはじめ、いきいきと取り組んでいる姿を見ているので。（1年）

　いつも楽しく過ごせているようです。先生方と一緒に遊ぶ事がとても楽しみなようです。（2年）

　子どもが毎日楽しそうに過ごしているので。（1年）

　ほぼ楽しく過ごせていると思いますが、月や気分によって満足していない時もあるようです。

（2年）

　延長保育を利用していますが、先生との信頼関係ができ、子どもはとても楽しく過ごしています。

（1年）

※自由記述

　楽しかった話（クッキングや「デイキャンプ、おにごっご等）をよくしてくれますし、早くいきた

がって、なかなか帰りたがらないので。（1年）

　「とても楽しい」といつも言っています。安心して友達と楽しく過ごせていると思います。（3年）

　男の先生が増えて楽しい。（2年）

お子様にとって山三育成室はどの程度楽しい場所になっ

ていますか？

合計未回答（コ）

(単位：人)

（単位：％）0.0 100%

25

と
て
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る 
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回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ

人数 9 4 8 1 3

構成比率 36.0 16.0 32.0 4.0 12.0 0.0 0.0 0.0 0.0

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

（９）

（１０）

（１１）

（１２）

（１３）

（１４）

（１５）

（１６）

（１７）

べントを楽しみにしています。(1年)

　子どもが喜んでおり、保護者としては安心している。(1年)

　子どもが、安全に過ごすことができている。(3年)

８　／　１１

　４月から入室してまだ比べようもない。でも、子どもが楽しいと通っているので、まぁ満足と言

える。(1年)

　けがは少し多いのかな（大したけがではないのですが。）と思いますが、本人も楽しんで行って

いるので。(1年)

　子どもが楽しく通っているので安心しています。夏休みも宿題を早く終わらせ、クッキングやイ

　延長でお願いしていますが、迎えに行った際、子ども達がいつも笑顔で先生と話をしたりしている

のを見て、安心してお任せ出来ていることです。(2年)

　子どもが楽しくやっているようなので。(3年)

　周りの友達の刺激を受け、子どもが成長しているのを感じる。先生方もとても丁寧に接して下さっ

ていると思う。(1年)

でいてくれいて、頭が下がります。(1年)

　実際に見た事がないので何とも言えませんが、子どもの話からすると親たちにとっても不満な点は

特にありません。(2年)

　子ども達と一緒に沢山関わり、遊んでくれたり、身の回りの事も細かく見てくれています。(2年)

　一緒になって遊んで頂いているため。(1年)

　不満や要望もあるが、放課後や長期休みの居場所があるだけで助かる。要望を言っても変わらない

し内容には期待していない。(2年)

　まだ始まったばかりなのではあるが、今のところ問題もないので。(1年)

　満足です。延長時間も伸びて助かっています。(2年)

　懇談もきっちりしてくれて、子どもの様子等がよくわかります。お迎えの時も子どもと一緒に遊ん

　色々考えて子ども達の為にして下さっていると思います。（1年）

※自由記述

じがします。協力した取り組みができればいいなと思います。(3年)

　保育についてはよくしていただいていると思いますが、保護者(保護者会)とは距離を置いている感

0.0 100% （単位：％）

６　保護者の皆様にとって山三育成室はどの程度満足できる
　　ものとなっていますか？

未回答（コ） 合計

25 (単位：人)

十
分
満
足
で
き
る
も
の
で
あ
る 

ア 

ア イ ウ エ オ  
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７ その他、ご意見をお聞かせください。 

 

（１）民間委託であっても、市の運営であっても、結局、人（先生）によるところが大きい

と思います。市の運営の時の先生方が良い方ばかりとは言えませんでした。そういった意味

では、今回の民間委託の先生方は大変良くしてくださっていて、満足しています。（３年） 

 

（２）けん玉等はもう少しやってもらえると嬉しいです。（他の学校の学童の子ども達はか

なりやっているらしく、どんどん差が開いているので）（１年） 

 

（３）保護者会は必要なのか？（１年） 

 

（４）他の保護者の方の話によると、民間委託になってから、けん玉を子ども達が一生懸命

しなくなったようで、それは先生が「やりたい人がやる」というように自由にさせてい

るかららしいのですが、学童といえばけん玉というイメージがありましたが、その伝統

がなくなりそうなので寂しく感じます。 

   先日のデイキャンプ、従来の火おこしで火をつけていたのに、今回はチャッカマンで

付けたらしく、これまた伝統がなくなりそうで寂しく感じます。一昨年は阪急バスで一

般客と混じって乗りましたが、貸し切りバスは無駄使いかなと思います。 

   その他、先生方は丁寧にご対応いただいていると思います。（３年） 

 

（５）民間委託になる前は、不安もありましたが、何かあるごとに先生が耳を傾けてお話を

聞いてくださっています。（２年） 

 

（６）土曜日、毎週にしてほしい。（１年） 

 

（７）行事の予定のお知らせがギリギリで困る。内容も少なくて学童の様子がよくわからな

くなった。 

   宿題を全くしてこなくなってしまった。先生にするように促してほしいと伝えたが、

改善が見られない。何度もやり取りをしてあきらめた。先生からはやりたい人だけ宿題

をするとの返答でした。 

   下校時、家の近くまで先生が付き添ってくれてありがたい。（２年） 

 

（８）今までと違うことも多々ありますが、子どもが楽しく通えているので良かったです。 

   保護者会と指導員との距離が今までより遠い気がします。指導員の先生は個々で対応

してくださっていますが、保護者会としての意見はなかなか聞いてもらえないみたいで

す。（３年） 

 

 

 

 

 

９ ／ １１ 



（９）けん玉やソーラン、Ｔシャツ染め、クッキング、デイキャンプ等、民間委託になって

どのようになるかなと思っていましたが、子ども達が日々すずめで過ごす中で、無理の

ないように取り組んでいただいていると思います。 

   短い時間でしたが、個人懇談で学級の生活の中での様子を聞けて安心しました。 

   帰宅時間等の連絡など、必要な場合には、判断してご連絡をいただき助かっています。

（３年） 

 

（１０）以前は、ノートに日々の事を良く書いてくれていた。たとえ一行でも、「何をした」

「〇〇とトラブルになった」「～をして楽しいでいた。」等記入してもらえたら、親か

らも子どもの話を聞きやすいし、よくわかると思う。 

   体調が少し悪い時も、学校の担任からは連絡があるのに、すずめからは連絡がなかっ

た。TELやノートに一言でも書いてくれたらもっと安心すると思う。（１年） 

 

（１１）今回が初めての学童保育ですので、他の学校や以前を知りませんが、非常に満足し

ています。（１年） 

 

（１２）先生と保護者の距離は感じるが、お話をするととても優しく丁寧な対応をしてもら

える。 

   怪我の時も、ノートにも記入なしで、子どもから口頭だけの時があったので、できる

だけ伝えてもらいたい。（１年） 

 

（１３）普段では遊べない遊びができ、子どもは楽しく学童に行っている。今年度から学童

に積極的に行くようになった。昨年度はあまり行きたがらず、やめたいようだった。 

  （３年） 

 

（１４）今年初めての入室なので、民間になったことでの変化はわかりませんが、本人が毎

日楽しく通っている様子を見て、安心して預けています。支援で入室していますが、先

生もほぼマンツーマンでついて下さり、安全にも留意して下さっています。 

   ブログで活動の様子の写真を見られるのも嬉しいです。（１年） 

 

（１５）安心して過ごしています。 

   子ども達が全員で何か大きなことに取り組むような機会が無くなったように思います。

チャレンジ要素が無くなったというか…。個々の学習を充実させるより、せっかく集団

で過ごしているのですから、全員で力を合わせて頑張ること、協力すること、と取り組

みの中で体験してほしいと思います。（３年） 

 

（１６）初めての学童なので、違いが特にわからない。けれども、子どもは楽しく行ってい

るので、とても満足しています。 

   宿題も必ずして帰ってくるので、仕事が終わるのが遅い我が家ではとても助かってい

ます。（１年） 

 

１０ ／ １１ 



（１７）最初はとても不安でしたが、今年度は新しくなった方が、先生方は子ども達とよく

接して下さっていると感じます。何より、子ども自身もとても楽しんでいるので嬉しい

です。 

   保護者会が無くなると期待していましたが…、それでも今までより保護者会の活動も

少なくなり、負担が減り助かっています。 

   今までの伝統にこだわる方もいますが、今の時代に合ったことを望んでいる保護者も

いますので、先生方には思いきって新しいことを取り入れて下さっていいと思います。

（２年） 

 

（１８）子どもにとって、とても感じの良い先生方に見ていただいて嬉しく思っています。

ただこれが１年目だからというのでは困ります。今後もこの質をそのまま、更に向上し

て行って頂きたいと思います。先生方には最低３年は同じ場所での勤務を望みます。１

年ごとに先生が変わるようでは、子ども達に良くないと思います。このアンケートを公

開してもらうことを望みます。（２年） 

 

（１９）個人的には、民間委託になっても、以前と同じようにして頂いているので、問題は

ありません。（２年） 

 

（２０）一年生なので、前年の様子と比較はできないのですが、先生方はとても丁寧に子ど

も達と接してくれいているように思います。先生も人数も十分なくらいで、私自身、学

童保育で育ちましたが、その時と比べると手厚いように思います。延長保育なので、先

生方とお話をする時間もあるのですが、親から見ても子ども達のことを考えてくれてい

て安心できる保育内容だと思います。（１年） 

 

（２１）始まったばかりなので、正直なところ何とも判断ができないのですが、指導員さん

の対応もよく、何より子どもが楽しんで行ってくれているので満足しています。（１年） 

 

（２２）民間委託となり、当初、不安も大きかったが、現場の職員さんの頑張りで、当初の

不安も軽減されてきています。ただ、現在の福祉職場の現状は、人材不足と経営の難し

さを抱えており、今の学童保育水準の維持というものは、子どもを中心とし、役所・事

業所・保護者との、より更なる連携が必要ではないでしょうか。（２年） 
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